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经上海市篮球协会推介，上海久
事篮球俱乐部与上海市慈善基金会积
极合作，参与到了“手拉手结对助学”
的项目。在了解到受助学子的基本情
况之后，王哲林、罗汉琛和李添荣三人
作为俱乐部首批球员代表，资助结对
助学的三位贫困学生，激励他们在未
来用知识改变命运。

据了解，三名受助学生在勤于学
业的同时也热衷于体育运动，并且对
篮球有着十分浓厚的兴趣，其中还有
参加过省级青少年篮球锦标赛的“实
力派球员”。对此，罗汉琛主动邀请三
位学生在未来前往新主场，现场观看
球队的比赛。作为效力球队年限最长
的队员，罗汉琛对上海这座城市已然
有了很深的感情，也希望借此契机回
馈社会，带动身边更多的爱心人士为
公益事业奉献出自己的一份力量。

和三位学生同为“00后”的李添
荣，同样表示能够为需要帮助的人们
做些事情感到非常开心，“希望有机会
的话可以和这几个同龄人一起去球场
上过过招，一同感受篮球的魅力。”

作为中国男篮和上海久事男篮的
队长，王哲林此次也以身作则，成为了
俱乐部第一批参与“手拉手结对助学”
项目的球员代表，“希望通过自己的方

式带动更多人去做这件事情，让更多
人投身慈善事业中，确实有很多人需
要大家的帮助。我也是做一些自己力
所能及的事情，去帮助他们去实现自
己的梦想。”据了解，在参与这次慈善
活动之前，王哲林私底下曾资助过多
位贫困学生，帮助他们完成学业，还曾
代表中国男篮参加过一系列的慈善公
益比赛，“篮球应该是给人们带来力量
的，篮球运动员不光要打好球，还要承
担起自己的社会责任，为需要帮助的
人献出一份绵薄之力。”

捐助现场，上海市慈善基金会
原副理事长施南昌向三名球员颁发
了荣誉证书，并代表受到帮助的人
表达了感谢之情，“首先，非常感谢

上海久事篮球俱乐部和三位球员的
慷慨解囊。作为公众人物，我相信
他们所起到的表率作用，一定会引
领更多来自社会各界的爱心人士参
与到我们‘手拉手结对助学’的项目
中。我得知上海男篮上赛季在CBA
联赛取得了第三名的好成绩，在这
里也预祝球队能够在新赛季取得更
好的成绩。”

大疆有域，爱心无垠。上海久事
篮球俱乐部作为一家有责任感的俱乐
部，一直将回馈社会视为己任。未来，
俱乐部将和球员们一起，继续为社会
慈善公益事业添砖加瓦，将公益这条
纽带连接到城市的每个角落，用公益
涵养文明，让城市更暖人心！

在轻取韩国队之后，中国女篮将
在不到24小时的时间之内，迎战小组
赛的第二个对手波黑队。在小组赛首
战中，波黑队以58比82爆冷不敌波
多黎各队。

对于即将到来的第二场比赛，郑
薇表示全队上下都会做好了困难的准
备，“波黑是一支很强的球队。虽然她
们小组赛第一场输球了，但这不代表
什么，也不是她们的真实实力。对方
第二场肯定会做一些调整，我们需要
做好准备。”值得一提的是，在女篮世
界杯预选赛中，波黑队曾经以87比82

爆冷击败东京奥运会银牌得主日本
队，归化中锋琼奎尔·琼斯一人独得
36 分和 23 个篮板，而这位本赛季
WNBA常规赛MVP球员也势必会成
为中国女篮防守端的重点，“波黑这支
球队我们已经关注很久了，特别是刚
打完WNBA总决赛的中锋琼奎尔·琼
斯。我们肯定会做好对重点人的防
守，在进攻端打出自己的特点，争取拿
下这场比赛。”可以预见的是，韩旭和
李月汝这对留洋双子星届时将承担起
防守琼奎尔·琼斯的重任。

在国际篮联最新公布的女篮世界

杯实力榜上，中国女篮位列第三，仅次
于美国队和澳大利亚队。自2008年
北京奥运会之后，中国女篮就从未进
入世界大赛的四强行列。东京奥运会
上，她们曾一度接近这一目标，但最终
饮恨于八强，而卷土重来的她们显然
希望可以在世界杯的舞台上弥补遗
憾。巧合的是，自中国女篮1983年参
加女篮世锦赛开始，最好成绩为1994
年的银牌，而当时的举办地正是在澳
大利亚，“我们全队都希望以最好的精
神面貌，用球场上最好的表现为祖国
庆生。”

无畏金兰，用最好表现为祖国庆生

降维打击！留洋球员给力！
中国女篮世界杯创造中韩交锋最大分差

9月22日，2022国际篮联女篮世界杯在澳大利亚悉
尼拉开战幕。中国女篮在小组赛首战中以107比43大
胜韩国队，赢取赛事开门红，为后续比赛打下了一个扎实
的基础。

本版撰稿 本报记者 薛思佳

作为中国女篮在亚洲的老对手，
韩国队近年来实力下滑明显。在东京
奥运会落选赛上，中国女篮曾经以
100比60大胜对手40分，而这一中韩
交锋历史上的最大分差如今被扩大为
了63分。

在缺少主力中锋朴智修的情况
下，韩国队在中国女篮狂风骤雨般的
进攻面前，显得毫无招架之力。半场
战罢，双方之间的分差就来到了 34
分，比赛也就此没有了悬念，“通常来
说，大赛的第一场比赛都不是很好打，
但是球队做了充分的准备。尤其是在
防守上，我们针对韩国队的特点进行
了针对性地布置，球员在场上执行得
非常坚决，抑制住了对手的发挥，所以
比赛整体进行得比较顺利。”中国女篮
主教练郑薇表示得益于之前的欧洲拉
练，让球队近期的比赛状态有了大幅
度的提升，“这两年因为疫情的缘故，
我们打的国际比赛很少，所以这次提
前去到了欧洲进行拉练，和世界强队
进行交流。我们一共打了八场热身
赛，每场比赛都在提高和改变，对于我
们的帮助非常大。”

此役，中国女篮两位留洋归来的
中锋韩旭和李月汝均有不俗的发挥，
前者拿到13分和15个篮板，后者也有

9分和7个篮板入账，“我们两个回来
得比较晚，一直在和大家磨合中。比
赛中的一些配合还是有些不太顺畅，
相信通过后面的训练、比赛和录像研
究会越来越好。”经历了一个赛季在
WNBA的打磨，韩旭和李月汝都有一
定程度的成长和提高，而她们的发挥
或许也将左右球队最终在世界杯的走
向，“大家都知道她们在WNBA打了
一个赛季。到现在为止，两个人和球
队磨合了半个多月的时间，应该说越
来越好，但还没有到最好的状态。我
们一直都在通过比赛不断地去寻找问
题，争取一场打得比一场好。她们去
到最高水平联赛锻炼，收获了很多，相
信会在世界杯上给予球队更多帮助。”
郑薇说道。

新赛季开始之前，上海男篮先去做了这件事——

助力贫困学子逐梦前行

昨天下午，上海男篮全队参加了
新赛季CBA联赛的体能测试。体测
内容分别为运动员身体数据测量、限
制区移动、3/4场地冲刺、2分钟强度
投篮和专项速度耐力考核。根据CBA
体测制度的规定，在全队 16 名队员
中，部分球员具有免测资格，其他的所
有11名参与队员均通过了体测，拿到
了新赛季的“上岗证书”。

与此同时，CBA官方也公布了季
前赛的赛程，上海男篮将分别在10月
7 日和 10 月 8 日迎战山西队和福建
队，这将是球队赛季前为数不多的适
应场地和热身机会。

随着新赛季的日益临近，上海男
篮的阵容也趋于完整，目前两位外援
富兰克林和梅洛·特林布尔已经结束
隔离，正式参与到球队的合练中，而在

夏天代表国字号球队征战国际比赛的
王哲林和刘礼嘉也同样已经投入到了
新赛季的备战工作中，“这几天一直都
在恢复状态和体能，另外就是要克服
心理上的疲劳。最近已经投入到对抗
训练中了，现在距离联赛开始没多少
时间了，自己需要尽快去调整。”王哲
林说道。

今年夏天，丁彦雨航从山东队转
投而来。作为和小丁“相爱相杀”的多
年挚友，王哲林自然是张开怀抱欢迎
他的加入，“小丁的加盟毋庸置疑对于
球队而言，是一个很大的帮助。我们
都知道他的能力，能和他成为俱乐部
的队友，是以前从来没有想过的事
情。这次能有这个机会一起合作，相
信我们两个都会尽自己最大的努力来
帮助球队取得更好的成绩。”

全员拿到“上岗证书”

9月21日上午，上海男篮球员王哲林、罗汉琛和李添荣与俱乐部工作人员一同来到
上海市慈善基金会爱心窗口，加入“手拉手结对助学”项目，资助三名大学生完成学业。

姚明现场督战


